

## De Calais à la frontière syrienne, deux Mulhousiens racontent



DR

Ensemble, ils ont parcouru l'Allemagne, la Pologne, le Territoire de Belfort, Calais, l'île grecque de Lesbos, la ville turque de Gaziantep... Sans jamais se laisser dériver, toujours guidés par le même fil conducteur, qui se trouve être celui d'une dérive : la dérive d'un continent, titre qu'ils ont donné à leur livre. Après avoir raconté en 2015 leurs Sept jours à Calais, les Mulhousiens Pierre Freyburger (ancien conseiller général, conseiller municipal et candidat socialiste à la mairie de Mulhouse en 2014) et Eric Chabauty (ancien journaliste aux DNA) ont vu plus large, sillonnant la route des migrants. Leur premier ouvrage mettait en lumière « la frilosité de la France en matière d'accueil », celui-ci décortique, expériences humaines à l'appui, les incohérences et insuffisances européennes.

« On parle couramment de "crise des migrants", mais pour nous c'est plutôt la crise de l'Europe », résume Eric Chabauty. « Les migrants fuient des situations de chaos, et les Européens oublient qu'en 1940 beaucoup ont fait la même chose. »

« L'Europe montre trois visages : celui d'une Europe hésitante qui gère la question migratoire au fil de l'eau, celui d'une Europe inquiétante », explique à son tour Pierre Freyburger en citant des propos islamophobes entendus en Pologne. « Et celui d'une Europe courageuse et accueillante, en Allemagne mais aussi en Grèce », poursuit l'ancien élu, venu présenter l'ouvrage au Parlement européen la semaine passée, sur l'invitation de l'eurodéputé socialiste français Guillaume Balas. Comme ses invités, l'élu s'est élevé contre l'accord passé entre l'Union européenne et la Turquie pour la gestion des réfugiés : « Nous nous sommes mis dans une situation folle. Nous sommes otages de cet accord avec Erdogan », déplore l'eurodéputé.

Le récit de leur voyage, illustré de photos de Luc Georges, illustre ce contraste. Eric Chabauty raconte : « Dans le Territoire de Belfort, au pied du Ballon d'Alsace, on a vu des gens apprendre à se connaître pour aider 15 migrants, et à côté de ça on a vu des appels à la haine. »

Avec la « petite contribution » qu'est leur livre, ils espèrent que « l'Europe pourra sortir par le haut de cette crise ». Une crise qui est celle de sa propre dérive.

<http://c.dna.fr/societe/2017/03/21/de-calais-a-la-frontiere-syrienne-deux-mulhousie...> 21